

P O I N T D ' É T A P E

QUE FAIT LA MAIRIE ?

JUIN 2022
JUIN 2023



Terre de talents



ÉDITO

Se préparer, prévoir et viser juste.

Informier et expliquer constituent des engagements démocratiques essentiels. Ce point d'étape, le second depuis le début de ce mandat, s'inscrit dans cette volonté municipale de transparence de l'action et du choix politique.

Deux années de Covid, une inflation qui atteint des records, une fragilisation permanente de notre mode de vie, des événements aux Ullis et partout en France qui alertent notre bien vivre ensemble, une banalisation des violences racistes et xénophobes, un dérèglement climatique évident et de plus en plus prégnant, la liste des raisons de nous inquiéter collectivement paraît parfois aussi grande que surexposée.

Mais si les défis sont parfois bien réels, je refuse d'avoir un regard inquiet et négatif sur l'avenir. **Il est nécessaire de bien connaître les enjeux qui s'ouvrent avec lucidité et vigilance, parce que c'est avec sérénité et confiance que nous abordons la bifurcation sociale et écologique de notre mode de vie.**

Aux Ullis, nous avons analysé, avec patience, **notre situation et nous connaissons autant nos forces que nos faiblesses et nos défaillances.**

Il y a d'abord une réalité historique : notre ville a été construite sur une période très courte, une époque où la dépense énergétique et la gestion des températures n'étaient pas prises en compte dans les standards de construction et forcément, notre patrimoine vieillit et se dégrade de la même façon et à la même vitesse.

Il y a évidemment une réalité contextuelle : la casse des services publics de l'État (éducation nationale, police, hôpitaux, etc.) et la baisse des moyens alloués aux collectivités locales. Enfin, il y a une réalité sociale : la fragilité évidente d'une partie de la population, le besoin constant de service public et plus globalement de structures collectives qui sont, parfois, à bout de souffle (associations, organisations de parents d'élèves, syndicats, amicale de locataire ou de propriétaires).

De ce constat et de notre volonté permanente de maintenir le plus haut niveau de service public possible, nous avons conçu un plan d'action ambitieux et à la hauteur de l'enjeu.

En premier lieu, nous veillons à accompagner au mieux les difficultés qui pèsent sur la population de façon concrète. À l'instar de **notre refus d'augmenter le taux communal de l'impôt foncier depuis le début de ce mandat ou comme le maintien des prix de la restauration scolaire par repas** pour l'usager alors que le prix des produits alimentaires a littéralement explosé, ou encore de l'augmentation de l'enveloppe dédiée aux subventions aux associations, nous avons affirmé des choix forts et significatifs qui impactent directement les finances communales. Si l'impact est réel, il est évidemment maîtrisé et intégré dans notre stratégie de long terme. La réflexion sur le devenir et l'évolution du service public s'intègre dans la même logique. Dans un contexte où les missions et les attentes évoluent et où le recrutement de fonctionnaires devient un défi titanesque dans des secteurs en grande tension, nous devons **veiller à entretenir cette « exception ullissienne » de haut niveau de prestation dans le service public municipal.**

Enfin, **cette stratégie veille en priorité à permettre les investissements nécessaires et, je dirais même, vitaux, pour la pérennité de notre communauté de vie.** Je pense, par exemple, à la transformation de notre patrimoine communal, les écoles en premier lieu, **pour permettre de réduire la dépense énergétique et de mieux gérer les variations de températures dans le bâti.** Ces exigences s'ajoutent, bien entendu, à nos attentes en matière d'esthétisme, de polyvalence des usages et du caractère inclusif et accessible du bâti.

Nous devons également prioriser les projets et garantir un investissement **intelligent et préventif afin de sortir définitivement de la logique d'entretien curatif** de nos bâtiments communaux. L'exemple de la piscine est toujours vivace dans notre mémoire.

Notre **patrimoine vert ne sera pas en reste puisque nous avons inclus son extension et son embellissement** dans les années à venir pour conserver l'aspect « ville verte » que nous apprécions particulièrement aux Ullis.

Au-delà du patrimoine communal, notre stratégie veille à accompagner les évolutions de structure de notre commune. Avec le concours de la communauté d'agglomération, nous avons, par exemple, prévu de rénover les dalles et les espaces extérieurs de certaines résidences pour coïncider avec les rénovations des logements prévues par les bailleurs ou les copropriétés. Deux autres grands projets d'aménagements animent notre travail commun avec la CPS, le déploiement du plan lumière pour un éclairage public intelligent, rénové et maîtrisé ; et la réfection totale de la gare routière du centre commercial Ullis 2 pour accueillir toujours plus de transports en commun et appréhender la future extension du centre.

Je n'oublie pas évidemment **le projet d'entrée de ville à l'est avec la rénovation du secteur du centre commercial les boutiques – la parisienne,** qui avance doucement mais sûrement et qui constitue un point central de notre action municipale. Nous viendrons prochainement à votre rencontre pour évoquer les différentes pistes qui s'ouvrent sur le sujet. Vous le savez, les défis sont nombreux et faire bouger les choses peut parfois paraître compliqué, mais vous connaissez notre équipe et moi-même et vous savez pouvoir compter sur notre détermination et sur le sérieux du plan que nous bâtissons pour l'avenir de notre belle ville des Ullis.

Clovis CASSAN
Maire des Ullis

BIEN GRANDIR

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Grands travaux dans les écoles

De nombreux travaux ont été engagés dans les écoles ulissiennes. Un investissement sans précédent en faveur du bien grandir. Parmi eux, les extensions des groupes scolaires de Courdimanche et des Avelines, comportant notamment la création de nouvelles salles de classes, l'amélioration des accès PMR et la mise en place d'un Plan Particulier de Mise en Sécurité (PPMS).

► Modernisation des écoles

Les Tableaux Numériques Interactifs ou TNI (composés d'un rétroprojecteur installés depuis quelques années dans les écoles de la ville sont devenus obsolètes. Ils sont donc progressivement remplacés par des ENI (Ecrans Numériques Interactifs) de grands écrans tactiles plus en phase avec les technologies actuelles. 8 ENI ont déjà été installés.

► Aide au financement de la Caisse des Écoles

Afin de permettre à la Caisse des Écoles d'augmenter ses financements, la ville des Ulis a mis en place pour la première fois en 2022 une Grande Tombola. Grâce à la vente de ces tickets (mis à disposition des écoliers ulissiens pour vente auprès de leurs proches) ce sont 7 000 € qui ont été récoltés. Quant aux prix du tirage au sort, ils ont été gracieusement offerts par les commerces partenaires. Une initiative renouvelée chaque année.

► Nouvelles passerelles transition d'âge

Les passerelles sont des réunions d'information et d'échange destinées aux parents pour accompagner leurs enfants lors des différentes étapes de la scolarité. En 2022, pour compléter le dispositif, ont été ajoutées les passerelles vers le CP, la 6^e et la 2^e.

► Animations sur le temps du midi

Plusieurs animations sont désormais organisées sur la pause méridienne pour accompagner toujours mieux les jeunes ulissiens. Parmi les activités proposées il y a notamment : sophrologie, éveil musical, danse, atelier couture ou encore rencontre avec les poneys.

► Création d'un Conseil Local de la Jeunesse et de la Vie Éducative

Il est composé d'acteurs de l'école élémentaire et d'un comité d'innovation pédagogique regroupant tous les acteurs liés à la jeunesse afin d'échanger de manière transversale sur les enjeux du secteur.

► Renforcement des formations des ATSEM et des animateurs

Pour accompagner au mieux les enfants ulissiens sur différents aspects de leurs vies, de nouveaux types de formations sont proposées aux ATSEM et animateurs de la ville portant notamment sur les violences intra-familiales, l'alimentation durable, l'égalité fille/garçon, le handicap ou encore l'autonomie.

► Installation de poulaillers, composteurs et potagers dans deux écoles

L'objectif : sensibiliser les enfants à la nature. Cette année les groupes

scolaires du Bosquet et des Avelines ont été équipés de poulaillers. L'objectif de la démarche est d'observer le vivant de l'œuf à la poule. Un espace a été spécialement aménagé afin de permettre aux parents de venir nourrir les poules le weekend et pendant les vacances.

► Mise en place d'un Comité secondaire

Il est composé de représentants des établissements secondaires de la ville (les deux collèges et le lycée) et d'acteurs de la jeunesse. Il se réunit deux à trois fois par an et a pour objectif de faire remonter les problématiques observées sur le territoire et de mettre en place des solutions communes.

NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Organisation d'un don de livres

À l'occasion de la préparation de la Fête des Enfants, se sont environ 1300 livres qui ont été récoltés et distribués pour leur donner une seconde vie. Une démarche sociale et solidaire au service de la lecture.

► Nouvelle Classe SESSAD à la Dimancherie

Le SESSAD Clamageran (Service d'Éducation Spécialisée et de Soins à Domicile) basé sur la ville assure le suivi de plusieurs enfants. Il accompagne les enfants présentant des troubles du caractère et du comportement. Une salle a été mise à leur disposition pour y recevoir les enfants suivis. Cette proximité permettra de nombreux échanges avec les membres de la communauté éducatives (enseignants, animateurs) afin d'assurer le meilleur suivi possible des élèves.

► ENT pour les crèches et les ALSH

Depuis décembre 2022 / janvier 2023, l'Espace Numérique de Travail « Toute mon année » a été mis en place dans chaque structure. Un outil de communication, au travers duquel les équipes de ces structures partagent avec les familles la vie de la structure et les plannings des activités, en texte, images et vidéo.

► Évolution des ALSH

Depuis la rentrée de septembre, les ALSH élémentaires ont changé de fonctionnement pour accueillir les enfants par tranche d'âge et non plus par secteur. Cette nouvelle organisation comporte de nombreux avantages en phase avec les enjeux du bien grandir définis par la Municipalité.

► Séjour découverte de la montagne

Organisé lors des vacances d'hiver 2023, 40 enfants et jeunes ont pu découvrir un nouvel environnement lors de ce séjour à la montagne. Ce dispositif a visé les enfants en difficulté et / ou ne pouvant partir en vacances. Au programme : découverte de la faune et la flore locale, de l'artisanat, balade dans la nature...

► Mise en place de permanences de l'Info Jeunes dans les établissements du secondaire

Ces permanences des services municipaux liés à la jeunesse ont été mises en place afin d'aller vers les jeunes en étant présents au sein même de l'établissement scolaire : une permanence hebdomadaire sur le temps du midi dans chaque collège et une permanence deux fois entre chaque période de vacances scolaires au lycée. L'objectif est d'informer les élèves des différents dispositifs et activités proposées par la Ville.

► Édition d'un livret de « Bons plans jeunesse » à destination des 15/25 ans

Toujours pour permettre un meilleur accès à l'information des jeunes, la ville a édité cette année son premier guide Bons plans jeunesse qui regroupe tous les dispositifs qui leur sont destinés, sur la ville mais aussi sur tout le territoire.

► Éveil aux livres : distribution de livres

Au mois de juin, un livre par niveau, de la crèche au CM2 ; a été offert aux élèves ulissiens. L'objectif de cette démarche est de familiariser les enfants dès leur plus jeune âge aux livres et leur transmettre l'amour de la lecture.

► Session de formation générale BAFA pour les Ulissiens

Une session de formation BAFA en partenariat avec l'association Léo Lagrange a été organisée permettant à 20 Ulissiens d'être formés à l'animation et l'encadrement des plus jeunes. Les tarifs de cette formation ont été négociés (250 € au lieu de 600€) complétés par les aides existantes permettant de créer de l'emploi et de répondre à la pénurie d'animateur.



FOCUS

1 ATOUT PAR ÉCOLE

1 Atout par école est un dispositif, voulu par la Municipalité, d'accompagnement des écoles dans leurs projets autour de divers thématiques : écologie, numérique, théâtre, sport, danse, arts ou toute thématique proposée par l'école. Cet accompagnement peut être matériel, logistique, humain ou financier et part toujours des besoins des écoles autour d'une des thématiques pouvant changer chaque année.

Ce dispositif répond à trois objectifs et se conditionne à trois critères visant chacun de ces objectifs. Il vise tout d'abord à éviter l'éparpillement qui peut exister dans les écoles dû au grand nombre de projets proposés tant aux niveaux associatifs qu'institutionnel. La première condition est donc que l'ensemble des classes soient impliquées dans le projet. Face

au cloisonnement entre les différents temps de vie de l'enfant, les deux autres critères sont l'implication du périscolaire et des familles dans le projet. Ce rôle peut aller de la simple information à une participation active de ces derniers.

Après deux années de pandémie, le dispositif monte en puissance et la quasi-totalité des écoles se sont positionnées sur un domaine pour des actions notables chaque année : réalisation d'une pièce de théâtre par l'école du Parc présentée à l'Espace culturel Boris Vian en lien avec la compagnie en résidence, projet sportif de l'école des Bergères autour des Jeux Olympiques, création d'un film d'animation par l'école maternelle du Bosquet avec restitution au cinéma Jacques Prévert...



TRANSITION ÉCOLOGIQUE, SOCIALE ET SOLIDAIRE

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Travaux de sobriété énergétique des écoles

Modernisation des toitures des groupes scolaires des Bergères et Millepertuis (étanchéité, désamiantage, isolation, etc.) et éclairage LED pour une meilleure sobriété énergétique.

► Engagement de l'administration dans une trajectoire zéro carbone

Réduction de la consommation avec un plan de sobriété énergétique en 40 actions à décliner d'ici la fin du mandat. Parmi les actions déjà mises en place : le renouvellement et verdissement du parc automobile municipal, sensibilisation et acquisition de modes de déplacements alternatifs pour les agents (triporteurs, vélos, trottinettes) ; le verdissement et l'optimisation de la commande publique avec la prise en compte des critères responsables dans les achats et marchés.

► Révision du plan de gestion des espaces verts

Plan de gestion différenciée, raisonnée et diversifiée (entretien en zéro-phyto, lutte biologique intégrée, récupération d'eau pluviale, plantation de vivaces et d'espèces peu consommatrices en ressources, ...). À ce titre, la Ville s'est vue récompensée du Trophée Fleur Verte dans la catégorie gestion durable des espaces verts.

► Accompagnement des copropriétaires et des particuliers sur la rénovation énergétique

Thématique dédiée au sein des groupes de réflexion citoyenne sur la transition écologique, ateliers d'information et d'orientation vers le guichet unique Paris-Saclay renov' / ALECO, balades thermiques dans les copropriétés, mobilisation des programmes de prévention et de lutte contre la précarité énergétique et locative (SOLEIL, ANAH, SOLiHA).

► Organisation de la 3^e édition du Festival Les Ulis en Vert

L'événement s'est déroulé du 12 au 18 juin avec l'organisation d'un village des éco-solutions visant à valoriser et expliquer les différentes dimensions de la transition écologique : enjeux environnementaux, sanitaires, vecteur d'inclusion, d'équité et de justice sociale et source d'économie financière.

NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Adoption d'une charte pour la protection animale

Charte adoptée lors du Conseil Municipal du 8 juin 2023 sur la condition et le bien-être animal. Elle a été co-construite avec les habitants et partenaires dans le cadre des groupes de réflexion citoyenne sur la transition écologique et sera déclinée en actions concrètes.

► Mobilisation contre les nuisances aériennes

Concertations régulières avec ADP pour garantir une « approche équilibrée », communication et orientation des Ulissiennes et des Ulisiens vers les informations et aides à l'insonorisation, mobilisation dans les instances décisionnaires (PPBE intercommunal), soutien des associations de défense des riverains (DRAPO, PRISALT et Bruiparif), engagement aux côtés des réseaux d'influences pour faire évoluer la législation française et européenne (signature de la pétition DRAPO/ UFCNA).

► Accompagnement des bailleurs et syndicats à la réhabilitation et rénovation thermiques du parc de logements

Concertations tripartites régulières lors de réunions de co-propriétés et de réunions publiques, participation à la mise en place d'un jury de sélection des cabinets d'architectes.

► Soutien et valorisation de l'autoproduction

Potagers et poulaillers scolaires, dispositif annuel « ma cour agroécologique : ils céréalisent », jardins partagés et jardins familiaux, jardin-forêt communal (« La forêt gourmande » au Parc Urbain).



LA VÉGÉTALISATION POUR DES COURS D'ÉCOLES ADAPTÉES AU CHANGEMENT CLIMATIQUE

Les espaces de récréation scolaires, largement bétonnés et symboles d'une urbanisation effrénée, alimentent le phénomène alarmant des îlots de chaleur urbains.

Face à cette réalité, ces cours scolaires se révèlent être des terrains de lutte prioritaire pour une transition écologique nécessaire. Présents à chaque coin de rue, dans chaque quartier, ils sont le reflet de notre volonté collective d'agir. L'urgence est palpable : il est temps de débétonner et d'infuser de la verdure dans ces espaces. Mais le projet des « Cours Oasis » ne s'arrête pas là. Au-delà de l'enjeu écologique, il porte en lui un message fort d'égalité et de justice. Trop longtemps, les filles ont été mises à l'écart, laissant les terrains de jeu aux garçons. Cette initiative se veut donc être une réponse à cette inégalité, offrant à chacun et chacune un espace où s'épanouir librement.

Cette démarche, à la croisée des chemins entre pédagogie et justice sociale, aspire à renouer les liens des enfants avec la nature, tout en leur proposant un environnement qui répond à leurs besoins réels. Des zones de repos, de jeu, d'apprentissage et d'activité physique, le tout dans un esprit d'équité. Les Cours Oasis sont plus qu'un projet écologique, c'est un engagement pour le bien-être des plus jeunes et une prise de conscience environnementale et sociale.

La transformation de la cour de l'école du Barceleau, achevée à l'automne 2022, n'était que le commencement. Après le groupe scolaire de Courdimanche, c'est au tour de l'école élémentaire des Bergères de se parer de vert et d'égalité.

En renouvelant ces cours, notre ambition est claire : ériger, pierre après pierre, plante après plante, des îlots de fraîcheur et d'égalité partout dans la ville.



DÉMOCRATIE LOCALE ET PARTICIPATION CITOYENNE



LANCMENT DE LA PLATEFORME NUMÉRIQUE DE LA FABRIQUE CITOYENNE POUR RENFORCER LA PARTICIPATION CITOYENNE.

FABRIQUE
Citoyenne



La Fabrique Citoyenne est une démarche participative qui permet aux habitants de se faire entendre et de s'impliquer dans la vie de leur commune.

Le lancement d'une plateforme dédiée à cette démarche permet aux habitants de proposer des idées, de voter, d'échanger et de s'informer sur les initiatives communales directement en ligne. La collecte d'idées et le futur budget participatif sont au cœur de ce dispositif, offrant à chacun la possibilité d'influer sur l'avenir de la ville. Si l'objectif initial est de dynamiser la démocratie locale, à terme, la Municipalité aspire à créer une véritable synergie entre ses habitants et ses élus, favorisant une ville plus proactive et à l'écoute des aspirations des Ulissiennes et des Ulisiens.

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Mise en place des projets internationaux autour de la citoyenneté notamment pour le public jeune

Échange de jeunes ulisiens et allemands autour de l'écologie et de la participation des jeunes dans le développement de leur ville.

► Organisation de projets de coopération internationale

Au Sénégal autour de l'inclusion par le sport et en Mauritanie à travers des échanges d'expérience professionnelle autour de la jeunesse et de l'écologie. La ville a également délibéré pour des aides aux sinistrés des séismes en Turquie, en Syrie et au Maroc.

NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Études et concertations pour la mise en place de nouveaux jardins partagés et aires de jeux dans les résidences.

Ces échanges ont eu lieu à l'occasion des rencontres de groupes de réflexions citoyenne. Rencontres directement dans les quartiers afin d'associer les habitants à la réflexion.



VILLE ASSOCIATIVE ET SOLIDAIRE

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Augmentation du niveau des subventions associatives

Malgré un contexte économique difficile, la Municipalité a fait le choix d'augmenter le montant global des subventions aux associations ulissiennes, partenaires essentiels de la commune qui contribuent grandement à son dynamisme.

NOUS L'AVONS FAIT AUSSI

► Création d'un Conseil Local de la Vie Associative

Pour le déploiement d'une démarche participative avec les associations du territoire afin de porter une parole commune de la vie associative locale. Un projet structurant issu des États Généraux de la Vie Associative. Objectifs : proposer un espace de concertation entre les associations, assurer un lien privilégié entre les associations et la commune et permettre à toutes les associations d'être à l'initiative de grands projets, être force de proposition pour dynamiser la vie associative sur la ville.



FOCUS

ORGANISATION DES ÉTATS GÉNÉRAUX DE LA VIE ASSOCIATIVE

Nous sommes fermement convaincus qu'une société où les associations prospèrent est synonyme de bien-être, de solidarité et de démocratie participative. C'est dans cet esprit que la Municipalité, désireuse de collaborer étroitement avec le secteur associatif, a initié dès 2022 les États Généraux de la Vie Associative.

Au cours d'une quinzaine de jours, un programme diversifié a été élaboré, comprenant des cafés débats, des ateliers participatifs, des retours d'enquêtes et des rencontres associatives. Chacune de ces initiatives a été méticuleusement

conçue pour répondre aux besoins spécifiques du secteur associatif. Des thèmes essentiels comme l'innovation, l'engagement, le bénévolat et le financement ont été mis en avant. Ces choix thématiques illustrent l'engagement de la ville à soutenir les associations dans leurs efforts d'adaptation et de progression face aux défis d'aujourd'hui. Notre municipalité est persuadée que les associations sont des piliers essentiels de notre démocratie locale, des moteurs d'innovation sociale, et des vecteurs d'entraide et de cohésion. Nos ambitions sont claires et essentielles : renforcer le secteur associatif, stimuler les collaborations, proposer des recommandations adaptées et augmenter la visibilité des associations. Pour ce faire, le CLVA (Conseil Local de la Vie Associative) a été créé, marquant ainsi notre détermination à réaliser ces objectifs cruciaux.



TRANQUILLITÉ ET SÉRÉNITÉ PUBLIQUES

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Incivilités du quotidien et rappel à l'ordre

Premiers rappels à l'ordre réalisés (injonction verbale du maire pour prévenir la délinquance). Cette formule est en cours de révision en lien avec la Maison de Justice et du Droit.

► Rapprochement police population

Interventions régulières du Centre de Loisirs Jeune de la Police nationale lors d'événements sur le territoire communal (vacances scolaires, prévention routière etc.).

NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Mise en place de points contact sur les questions des addictions et de la santé sur les structures jeunesse

En partenariat avec l'association Oppelia, des professionnels de prévention santé vont à la rencontre des jeunes à CitéJeunes, l'Accueil Jeunes de Courdimanche et au CLASH pour les sensibiliser sur diverses thématiques pouvant les concerner (écrans, stéréotypes, etc.).

► Action de prévention routière à destination de tous les 5^e

Ateliers effectués en avril 2023 qui ont touché 292 élèves, soit tous les 5^e de la ville, sur les thèmes l'accidentologie, prévention trottinettes électriques et scooter, jeux codes de la route avec la prévention routière, le Centre de Loisirs jeune Police nationale, l'association Interval et la Maif. Un dispositif reconduit chaque année.



FOCUS

RENCONTRE ENTRE LA POLICE ET LA POPULATION

Vous contactez souvent divers services locaux comme le service de proximité, les forces de police municipale et nationale, ou même directement le Maire, pour signaler une variété de problématiques : incivilités, transactions illégales, conduite dangereuse à moto, dépôts clandestins, occupations illicites d'espaces communs, ou encore des chiens laissés en liberté dans les parcs, entre autres.

Il peut être difficile de comprendre pourquoi ces problèmes quotidiens, bien que largement reconnus, ne sont pas résolus de manière efficace.

Au-delà des efforts de la police municipale en matière de patrouille de quartier, de la collaboration avec les bailleurs locaux, des initiatives de prévention dans les écoles, des actions des forces de l'ordre et des diverses opérations déjà en cours, ainsi que de notre partenariat continu entre les services municipaux et les forces de sécurité pour aider les victimes, nous avons l'intention de renforcer davantage les liens entre la police et les citoyens.

Pour ce faire, nous avons prévu une première réunion publique d'échange avec les forces de l'ordre locales en fin d'année 2023, ouverte à l'ensemble de la population.

L'ambition de la Municipalité est de stimuler le dialogue et de restaurer un véritable contact entre les citoyens et les forces de l'ordre.

CADRE DE VIE DIGNE POUR TOUTES ET TOUS

UNE VILLE DE SPORTS ET DE LOISIRS



CRÉATION DE LA PROXIMITÉ

Lors de notre arrivée, nous avons remarqué la complexité pour les résidents de discerner qui s'occupe de quel service, rendant difficile l'accès aux informations comme les horaires d'ouverture ou les coordonnées du service en question.

C'est pour cette raison que le service «Proximité» a vu le jour au printemps 2022, accompagné des outils nécessaires pour son bon fonctionnement.

Le but était de fournir un point de contact unique pour faciliter les interactions entre l'administration et les citoyens des Ulis, que ce soit pour les demandes, les notifications, les questions ou toute autre démarche administrative.

Dans le contexte de la digitalisation croissante, l'administration a réussi à évoluer pour améliorer et moderniser la communication avec les Ulissiennes et les Ulisiens. Depuis avril 2022, l'application Ulis+ est disponible pour signaler diverses préoccupations, et plus de 1200 d'entre elles ont déjà été traitées.

LES DISPOSITIFS DISPONIBLES :

- Une application mobile Ulis+ avec une fonctionnalité «Signalez» directe.
- Un numéro de téléphone dédié : 08000 91940.
- Une équipe consacrée à la gestion des demandes des citoyens.
- Une adresse email dédiée : proximité@lesulis.fr.
- Un suivi personnalisé est effectué par le service Proximité afin de déterminer les actions à prendre pour chaque demande. Toute personne soumettant une requête recevra une réponse, qu'elle soit favorable, en cours d'examen ou non réalisable, avec des explications fournies en conséquence.

Alors n'hésitez pas à nous signaler toute préoccupation, que ce soit concernant des animaux errants ou décédés, des questions de propreté, l'état des routes, l'éclairage, les espaces verts, le mobilier urbain endommagé, le chauffage, etc.



NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Mise en place d'une gestion éthique et écologique des animaux urbains dits liminaires

Pigeonniers contraceptifs et cages de capture, campagnes de dératisation écologiques, capture et mise en refuge des chats errants...

► Coordonner les réhabilitations des résidences avec les espaces adjacents

Volonté de coordonner la réhabilitation du parc social et privé avec les travaux d'embellissement et d'amélioration du cadre de vie sur les espaces publics adjacents, comme c'est le cas avec la résidence Chanteraine : en parallèle de la réhabilitation de l'ensemble de la résidence, la ville travaille en coordination avec le bailleur et la population à la réhabilitation des espaces extérieurs.

► Sensibilisation aux dépôts sauvages

La question de la propreté des rues dans la ville des Ulis est récurrente. Plusieurs actions parallèles ont déjà été mises en place afin de sensibiliser et responsabiliser les habitants face à l'état de propreté des rues et plus spécialement la problématique des dépôts sauvages : panneaux poubelles au Barceleau, panneaux basket au Parc Urbain (3 nouveaux panneaux installés cet été), panneaux itinérants encombrants, vidéo dédiée aux agents du service public, etc.

► Nouvelle aire de grands jeux au Parc Urbain

À l'été 2022, une nouvelle aire de grands jeux a vu le jour au Parc Urbain. Un espace respectueux de l'environnement et inclusif qui est venu donner un nouveau visage à cet espace. Du mobilier urbain supplémentaire a également été installé ainsi que des poubelles ludiques pour les enfants. Des arbres ont été plantés dans un second temps afin de créer de l'ombre et apporter de la fraîcheur au lieu.



NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Réouverture de la Piscine

Réouverture de la piscine avec de nouveaux horaires et de nouveaux tarifs encore plus avantageux pour les Ulisiens.

► États Généraux du Sport

Restitution des États Généraux du Sport le jeudi 13 octobre 2022 en présence des associations sportives.

► Semaine du sport

Nouveau format de la Fête du Sport sur une semaine avec une Nuit de la glisse, des portes ouvertes dans les équipements sportifs et une journée festive animées par les associations.

► Trophées des sports

Retour des Trophées des sports à l'Espace culturel Boris Vian. Mise à l'honneur des résultats sportifs des associations et valorisation des bénévoles et entraîneurs.



NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Soutien financier

Augmentation du budget consacré aux subventions aux associations sportives.

► Une cage de lancer pour les athlètes

Remplacement de l'ancienne cage de lancer du stade Jean-Marc Salinier par une nouvelle cage aux normes.

► Du neuf pour les gymnases

Remplacement de l'ensemble des panneaux de basket dans les gymnases des Amonts (Salle C) et de l'Epi d'or.

► Renforcement de la politique sport-santé

Adhésion de la Ville à la Maison Sport-Santé en partenariat avec le Club Omnisports des Ulis.

► Le cinéma à la piscine

En décembre dernier, la ville organisait son premier Aqua-ciné avec la projection du film « Le Peuple Loup » à la piscine municipale dans une ambiance aquatique et conviviale.

► Un Village pour l'été

Nouveau concept avec un Village de l'été au Parc Urbain durant l'été 2023 avec des animations quotidiennes.



STREET WORKOUT

La Municipalité a activement travaillé à la rénovation du « Street Workout » au Parc Urbain, en collaboration directe avec des jeunes ulissiens, dont le Conseil Municipal des Jeunes, les collégiens et lycéens. Le but principal est d'offrir un lieu extérieur dédié à la musculation et au renforcement musculaire. Une action qui s'inscrit dans une vision plus globale de la commune visant à développer ses équipements sportifs en plein air. Cette initiative s'inscrit dans une démarche plus large de la ville pour promouvoir le «sport-santé». Le sport-santé est une approche qui met l'accent sur la pratique d'activités physiques bénéfiques pour la santé physique et mentale, visant à améliorer le bien-être général, prévenir certaines maladies et favoriser la récupération. En repensant et améliorant les équipements sportifs extérieurs, la Municipalité souhaite encourager les Ulissiennes et Ulisiens à adopter un mode de vie plus actif et sain.





BIEN GRANDIR

- OUVERTURE D'UN CENTRE MÉDICO-PSYCHO-PÉDAGOGIQUE
- CRÉATION D'UN DEUXIÈME RELAI PETITE ENFANCE



SANTÉ ET BIEN VIVRE SA RETRAITE

- ORGANISATION D'UN SALON BIEN VIEILLIR
- RENFORCER L'OFFRE MÉDICALE DU CENTRE MUNICIPAL DE SANTÉ



CADRE DE VIE DIGNE POUR TOUTES ET TOUS

- POURSUIVRE LA LUTTE CONTRE LES ESPÈCES ANIMALES DITES « LIMINAIRES »
- EXTENSION DES LOCAUX POUBELLES EXTÉRIEURS SÉCURISÉS



TRANSITION ÉCOLOGIQUE ET SOLIDAIRE

- JARDIN-FORÊT GOURMANDE AU PARC URBAIN
- AMÉNAGEMENT D'UN « CANIPARC »
- POURSUITE DE L'AMÉNAGEMENT DE COURS VÉGÉTALISÉES DANS LES ÉCOLES



DÉMOCRATIE LOCALE ET PARTICIPATION CITOYENNE

- MISE EN PLACE D'UN BUDGET PARTICIPATIF
- DYNAMISATION DE LA PLATEFORME PARTICIPATIVE



VILLE ASSOCIATIVE ET SOLIDAIRE

- MISE EN PLACE D'UN CAFÉ ASSOCIATIF
- INSTALLATION DU CONSEIL LOCAL DE LA VIE ASSOCIATIVE

ZOOM SUR DES PROJETS 2024



TRANQUILLITÉ ET SÉRÉNITÉ PUBLIQUES

- MISE EN PLACE D'UNE BRIGADE VERTE (ÎLOTAGE DE LA POLICE MUNICIPALE)
- DÉVELOPPEMENT DES LIENS POLICE-POPULATION
- RENFORCEMENT DE LA PRÉVENTION SPÉCIALISÉE



UNE VILLE DE SPORT

- ÉLABORATION D'UNE CHARTE DU SPORT
- NOUVELLE AIRE DE GRANDS JEUX AU PARC PAUL LORIDANT



UNE VILLE DE CULTURE

- NOUVEAUX STUDIOS MUSICAUX
- DÉVELOPPEMENT DES ACTIONS DE CULTURES SCIENTIFIQUES



UN BASSIN D'EMPLOIS

- ORGANISATION DU FORUM DES MÉTIERS ET DES STAGES
- ADHÉSION À L'ASSOCIATION TERRITOIRE ZÉRO CHÔMEUR LONGUE DURÉE

UNE VILLE DE CULTURE

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Un pass pour la culture

Le Pass Culture a été mis en place à l'Espace culturel Boris Vian à la rentrée 2021-2022 à l'adresse des établissements scolaires. Certains établissements s'en sont emparé pour venir au théâtre avec leurs élèves et ainsi financer leurs sorties spectacles.

► Valorisation la culture scientifique

Adhésion de la ville à l'Association Astronomique de la Vallée (AAV). L'objectif de cette convention est de faire intervenir l'AAV dans des événements en direction des familles et des scolaires pour apprendre à observer les étoiles.

► Rénovation de la Médiathèque

Volonté de remettre la Médiathèque François Mitterrand au cœur du projet culturel de la ville. Si la rénovation a été menée par l'Agglo, la Municipalité a contribué à hauteur de 180 000 €.



NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Nouvelle formule pour la Fête de la Musique

En 2023, la Fête de la musique s'est déroulée sur plusieurs lieux de la ville, de Courdimanche au Parc Urbain en passant par l'Esplanade de la République et le Centre Commercial Ulis 2. Parallèlement, la thématique s'est aussi étendue sur plusieurs jours par la diversification des animations proposées (ateliers, exposition, etc).

► Une programmation dynamique pour le cinéma Jacques Prévert

Grâce à la diversification des événements proposés comme les avant-premières surprises, les soirées pop ou encore les Cinés Gôûters pour les plus jeunes.

Depuis la rentrée, le programme cinéma a changé de look en passant de 4 à 8 pages. CINEMA'G propose plus d'information sur la programmation, les événements organisés et les partenaires.



FOCUS



UN MUSÉE AUX ULIS GRÂCE AUX MICRO-FOLIES

Les «Micro-Folies» sont un concept culturel mobile qui vise à démocratiser l'accès à la culture pour toutes et tous à travers un concept innovant : créer de petits espaces, ou «micro-musées», qui combinent plusieurs formes d'expressions artistiques et de médiation culturelle. Ces espaces sont équipés de technologies numériques (comme la réalité virtuelle) qui permettent aux visiteurs de découvrir des œuvres d'art, des spectacles, des concerts, et d'autres contenus culturels provenant de grandes institutions culturelles partenaires.

En plus de la diffusion numérique d'œuvres, elles organisent également des ateliers, des conférences, des rencontres avec des artistes, et d'autres activités culturelles, toujours dans l'objectif de rapprocher la culture du plus grand nombre, de favoriser la découverte et l'échange, et de stimuler la créativité et la curiosité des visiteurs. Ce dispositif sera également déployé dans les écoles et les centres de loisirs.

SANTÉ ET RETRAITE DE QUALITÉ POUR TOUTES ET TOUS

NOUS NOUS Y ÉTIIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Accompagnement numérique des Aînés

Mise en place d'un atelier mensuel à l'Espace des Aînés en partenariat avec l'Association pour Vivre l'Auto Gestion (AVAG) pour familiariser les seniors ulissiens aux outils numériques et les accompagner dans leurs démarches dématérialisées.

► Organisation d'une grande guinguette d'été

C'est une guinguette d'une envergure inédite qui s'est tenue au Parc Urbain en clôture du Village de l'été. Un événement à destination des aînés mais qui a brassé toutes les générations de la ville pour des échanges festifs et intergénérationnels.

► Journées portes-ouvertes à L'Espace des Aînés

Pour toucher le plus d'aînés ulissiens possible, l'Espace des Aînés a ouvert ses portes du 18 au 22 septembre 2023 pour présenter ses services et ses animations pour les rendre accessible au plus grand nombre.

► Actions avec l'Ehpad

Le Conseil des Aînés a lancé un projet d'envoi de cartes postales de vacances aux résidents de l'Ehpad Simone Veil n'ayant pas de famille ou pas de visite. L'occasion ensuite pour les résidents d'échanger sur les lieux d'où elles ont été envoyées.

► Reprise des actions de prévention et de dépistage dans le domaine de la santé buccodentaire

Après 3 ans d'arrêt en raison de la crise sanitaire, les séances dépistages de la santé buccaux-dentaire ont repris cette année dans les écoles des quartiers prioritaires avec le recrutement d'un nouveau chirurgien-dentiste au Centre municipal de Santé. Reprise également des séances de sensibilisation.



NOUS L'AVONS FAIT AUSSI...

► Lutte contre l'âgisme

Dans le cadre du projet photographique « C'est pas demain la Vieille », les femmes de plus de 50 ans sont mises à l'honneur lors d'une exposition d'une série de photos artistiques sur le thème du sport.

► Renforcement des événements Santé

Autrefois organisé sur une journée, le Forum Santé devient en novembre 2023 le Salon Prévention Santé. Durant trois jours, des professionnels de santé et des acteurs du secteur vous ont accueillis sur plusieurs lieux de la ville afin de vous sensibiliser, vous informer et vous orienter.

► Mise en place de séances de dépistage du cancer du col de l'utérus

Des séances spécifiques à l'attention exclusive des femmes qui n'ont pas pu répondre aux invitations pour le dépistage organisé du cancer du col de l'utérus sont organisées par le Centre Municipal de Santé. La Ville, en partenariat avec le CRCDC (Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers), la CPAM, et la CPTS (Communautés Professionnelles Territoriales de Santé) organise un nouveau dépistage au Centre Municipal de Santé le 16 novembre 2023 (sur invitation).



FOCUS

UN ACCÈS ÉQUITABLE AUX SOINS : UNE MISSION CENTRALE POUR LA VILLE ET UN ENGAGEMENT QUOTIDIEN DU CENTRE DE SANTÉ

Le médecin généraliste, figure essentielle de notre système de santé, est souvent le premier référent en cas de problématiques médicales. Cependant, en dépit de la présence de 22 médecins généralistes au sein de notre ville, de nombreux obstacles ont été identifiés :

- L'impossibilité pour les nouveaux patients d'obtenir un rendez-vous, du fait de la réticence des médecins à ouvrir de nouveaux dossiers de suivi du fait d'un portefeuille de patients bien souvent saturé ;

- L'impossibilité de s'intégrer au Parcours de soins coordonné en désignant un médecin traitant ;
- Des délais d'attente prolongés, compromettant une prise en charge appropriée, notamment en situations d'urgence. Face à ces difficultés, et anticipant les futurs départs à la retraite de médecins généralistes de la commune (9 des 22 médecins ayant dépassé 65 ans), la municipalité s'est engagée à développer son offre de services. Cela s'articule autour de la mise en avant de la médecine générale afin de renforcer l'accès à des soins de qualité, garantis pour tous les Ulissiennes et Ulissiens. Ce combat pour une égalité d'accès aux soins est le reflet de notre aspiration à une ville solidaire et bienveillante, où chaque personne trouve sa place et le soutien nécessaire pour vivre dans des conditions optimales.

LES ULIS, TERRITOIRE D'EXCELLENCE

NOUS NOUS Y ÉTIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Renforcer les services publics dans l'ensemble du territoire

Concertation régulière et suivi avec le groupe La Poste pour le maintien d'un service minimum des opérations courantes le temps des travaux de rénovation du bureau de Poste ; espace et chargé de mission dédié au numérique à la réouverture du bureau de Poste.

► Développer un plan vélo et mobilités douces dans l'ensemble du territoire de l'Agglomération Paris-Saclay

Concertation régulière avec les services de la CPS ; participation assidue de la ville aux réunions dans le cadre du Schéma Directeur Cyclable mobilités.

► LABELS

- Territoire engagé pour la nature
- Trophée fleur vert catégorie Gestion durable
- Label national Territoires, Villes et Villages Internet « 5@ »
- Les Trophées de la communication et Hashtag d'or pour « Le P'tit CM »
- Label don du sang commune donneur



FOCUS

TRANSFERT DE SA COMPÉTENCE DE SERVICE EXTÉRIEUR DES POMPES FUNÈBRES AU SICOMU

Aujourd'hui, face à la dure réalité à laquelle sont confrontées les familles ulissiennes lors du décès d'un proche, il devient impératif de repenser le service funéraire local. La distance qui sépare ces familles d'une chambre funéraire, les obligeant à se déplacer vers Longjumeau ou Antony, amplifie leur détresse en ces moments déjà bouleversants. En parallèle, le secteur funéraire, principalement entre les mains d'acteurs privés, propose des tarifs souvent inabordables pour des prestations très standardisées.

La compétence de service extérieur des pompes funèbres détenue par les communes comprend entre autres : le transport des corps avant et après mise en bière, l'organisation des obsèques, les soins de conservation, ou encore la gestion des chambres funéraires.

Face à ce constat, le Syndicat Intercommunal du Cimetière-crématorium de l'Orme à Moineaux des Ulis (SICOMU), avec le soutien actif de la Ville des Ulis, entreprend la création d'une chambre funéraire et d'un service de pompes funèbres publiques au sein du cimetière de l'Orme à Moineaux.

Cette initiative a une triple vocation :

1. **PROXIMITÉ ET HUMANITÉ** : Permettre aux familles en deuil d'avoir accès à un lieu de recueillement sans avoir à se déplacer loin, dans une approche centrée sur l'humain.
2. **ACCESSIBILITÉ ÉCONOMIQUE** : Proposer une alternative financièrement abordable en contraste avec les prix souvent prohibitifs du secteur privé.
3. **STANDARDISATION ET QUALITÉ** : Assurer une homogénéité des services à l'échelle intercommunale, on garantit à chaque famille une prestation de qualité et équitable.

C'est une initiative qui, au-delà de répondre à un besoin concret, réaffirme la volonté de la Municipalité d'accompagner dignement les familles dans leur moment de deuil.



CRÉATION D'UN SYNDICAT MIXTE FERMÉ POUR LA PRODUCTION ET LE TRANSPORT DE L'EAU

L'eau potable, un bien commun vital, nécessite une gestion attentive et durable. Dans l'agglomération de Sud Francilien, ce service est actuellement géré par la société Suez via sa filiale Eau du Sud Parisien. Le réseau Interconnecté du Sud Francilien (RISF) alimente 22 communes, incluant 320 000 habitants. Cependant, un tournant est en train de se jouer pour reprendre la maîtrise publique de ce bien précieux. Reprendre le contrôle public de l'eau n'est pas simplement un acte administratif. C'est une démarche qui s'inscrit dans plusieurs enjeux majeurs tels que la résilience des territoires, la préservation des ressources naturelles et la maîtrise complète des tarifs. Cela implique également de lutter contre la précarité hydrique et de dépasser les logiques financières souvent prédominantes dans la gestion de l'eau. En juillet 2021, plusieurs entités ont exprimé le souhait de créer un Syndicat Mixte Fermé (SMF) pour la production et le transport d'eau. L'initiative, soutenue par la Communauté d'Agglomération Paris-Saclay (CPS) et d'autres communautés d'agglomération, cherche à mutualiser les investissements, contrôler la pérennité du réseau et maîtriser les coûts de production. Le SMF «Eau de Sud Francilien» a officiellement été créé au 1er janvier 2023, après avoir reçu un avis favorable des commissions départementales de coopération intercommunale concernées. Depuis février 2023, les négociations avec Suez se sont intensifiées pour racheter les outils de production et de transport du RISF.

La ville des Ulis, via la CPS, adhère à ce SMF. Cette adhésion permet d'assurer la cohérence entre le périmètre du syndicat et celui du RISF, tout en s'inscrivant dans une démarche de transition écologique.



UN BASSIN D'EMPLOIS



FOCUS

NOUVELLE PERMANENCE EMPLOI

Permanence tenue par l'élue en charge de l'emploi et de l'insertion pour répondre plus efficacement aux demandes des Ulissiennes et des Ulissiens et pourvoir les orienter vers les structures adéquates en fonction de leurs situations. Cette permanence permettra également d'avoir un lieu d'accueil et de rendez-vous identifié pour toutes les questions liées à l'emploi et de renforcer ce lien de proximité avec les habitants.



NOUS NOUS Y ÉTIONS ENGAGÉS ET NOUS L'AVONS FAIT

► Organisation d'un Forum de l'Emploi avec le Centre Commercial Ulis 2

Les 21 et 22 mars 2023, le CC Ulis 2, la Mairie des Ulis ainsi que des structures d'insertions professionnelles du territoire ont accompagné enseignes et entreprises locales lors d'un temps fort de recrutement.

Une opportunité pour les candidats de rejoindre des équipes dynamiques et de développer leur expérience professionnelle mais aussi une action concrète pour encourager l'emploi et soutenir l'insertion professionnelle en Île-de-France et plus précisément sur le territoire de l'Essonne.



QUELQUES CHIFFRES

0%
de hausse des impôts

42
opérations de dératisation
entre 2022 et 2023

214
inscriptions
à l'École Municipale
de Natation

180 000 €
investis par la ville
dans les travaux de la
médiathèque

63
tonnes de dépôts
sauvages ramassés par
les services municipaux

2 650 000 €
Coût des travaux
dans les écoles

835
places offertes à Boris
Vian pour favoriser la
culture pour tous

19 000 €
Coût des kits de rentrée
remis aux écoliers
ulissiens chaque année

1 909
signalements depuis la
mise en place du service
Proximité

520
inscrits à la mutuelle
communale depuis sa
mise en place

380
participants aux diffé-
rents groupes de travail
réflexion citoyenne

35 hectares
de gestion différenciée
sur le territoire de la
commune

801 341 €
de subvention aux
associations ulissiennes

L'OPPOSITION

BILAN MI-MANDAT : ILS ONT OSÉ NE PAS FAIRE CE QU'ILS AVAIENT PROMIS !

Pour notre vie quotidienne, les promesses étaient nombreuses.

- **Pour améliorer le cadre de vie** : réduire les nuisances sonores. Les avions passent toujours au-dessus de nos résidences alors que leur détournement avait été promis. Et toujours, voire de plus en plus, de nombreux rodéos-motos qui accentuent encore ces nuisances.

- **Déployer un plan vélo motivant**. Il n'y a plus de vélos électriques en libre-service.

- **Développer les « bus à haut niveau de service »**. Depuis que le maire est vice-président chargé des mobilités à la communauté d'agglomération, il n'y a jamais eu autant de dysfonctionnements au niveau des horaires de bus, sans oublier que les navettes ne s'arrêtent pas « à la demande », ce qui pose problème à de nombreux habitants. Quant à l'installation des « abris bus » de covoiturage, ils sont inexistantes.

- **Militer pour la gratuité des transports en commun**. Où en est-on ?

- **Lancer un grand plan municipal de santé et participer à la création d'une Maison des Médecins**. Où en sommes-nous ?

- **Instaurer une présentation publique annuelle du bilan de l'action publique en matière de sécurité**. Tous les habitants se plaignent de l'insécurité croissante. La recrudescence des actes de délinquance dans notre ville est préoccupante et a un impact négatif sur la qualité de vie aux Ulis. Cette année en juin, contrairement à 2005, notre ville n'a pas été épargnée par les émeutes : magasins de première nécessité vandalisés, distributeurs de billets broyés... Mais, tout va bien pour les contrevenants, les caméras sciées dans les différents quartiers ne sont pas remplacées ...

- **Utiliser un système de notation pour une plus juste attribution des logements**. Existe-t-il réellement pour apporter plus de transparence et d'équité ?

- **Un cadre de vie digne** : de plus en plus de saletés dans la ville, les rats envahissent les espaces publics et les résidences, le stationnement sauvage rarement réprimandé ...

- **La création d'une radio Ulissienne pour une démocratie plus participative** : elle a bien existé durant la dernière période électorale et a disparu aussi vite... dommage, mais elle renaîtra sûrement juste avant la prochaine campagne municipale !

Des choix financiers discutables, parmi lesquels :

- **La décision d'arrêter le service municipal d'aide à domicile** pour nos seniors qui se retrouvent, pour certains, sans solution et en perte d'autonomie.

- **Les enfants n'ont pas pu aller en colonie** cette année, quel dommage !



- **Les saveurs d'hiver** : cette manifestation de fin d'année, dont l'intention originelle mêlait solidarité et fraternité, favorisant ainsi le partage et la découverte des spécialités culinaires des associations, prend depuis quelques temps des allures de transactions financières, ce qui lui retire certainement du goût...

Et l'écologie dans tout cela ?

- **Actualiser le plan carbone de la ville**, le comparer au premier et en refaire un à mi-mandat afin d'évaluer les effets des efforts faits par la ville. Quels résultats ?

- **Feu d'artifice** : on nous avait promis l'arrêt définitif des feux d'artifices pour préserver la faune et la flore du Parc Paul Loridant... cet été la protection animale était certainement en congé !

Et pour couronner le tout :

- **Distribution de 100 billets d'entrée gratuite** dans différents lieux culturels de la région : premiers arrivés, premiers servis. Sauf que chaque personne ayant eu un billet devait remplir un questionnaire complet sur son identité... serait-ce le début du fichier de la future campagne électorale ?

Mais il faut dire aussi qu'il y a des actions positives que nous savons reconnaître. En particulier en termes de communication... ce qui permet souvent d'occulter la réalité, de détourner l'attention des Ulissiennes et des Ulisiens. Alors n'hésitez pas à nous alerter ! Nous sommes là, et le resterons.

Françoise MARHUENDA, Mériam HADDAD, Michèle DESCAMPS
fmarhuenda@lesulis.fr mhaddad@lesulis.fr mdescamps@lesulis.fr

LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ

du foyer ADOMA. Après plus de 15 ans de discussions stériles, les nouveaux bâtiments pourront accueillir enfin, dignement, les personnes qui y vivent actuellement dans des conditions déplorables. Le bâtiment actuel sur 9 étages comportant 325 chambres sera remplacé par une résidence sociale sur 6 étages comportant 200 studios (T1, T1' ou T1bis). En lien avec l'opérateur CDC Habitat/Adoma, la Ville a participé à la définition du programme et au choix de l'équipe chargée de l'opération, qui devraient démarrer l'été prochain.

Dans le cadre du Bien Grandir aux Ulis, beaucoup de projets ont été concrétisés pour le bien-être des enfants ulissiens dans nos **écoles et nos accueils de loisirs**. Des travaux de **rénovation** ont été effectués dans certaines écoles et les cours de récréation commencent à être **végétalisés** afin d'éviter les îlots de chaleur. Depuis la rentrée de septembre, les enfants sont regroupés par niveau scolaire dans nos différents accueils de loisirs le mercredi, afin de bénéficier d'activités plus en adéquation avec leur âge.

Dans le cadre du programme Ville Amie des Enfants de l'UNICEF, nous travaillons à favoriser l'**égalité des chances pour tous dans l'éducation, la culture, la santé et le sport**. Aider les **élèves en difficulté ou ayant un handicap** font partie de nos priorités dans le domaine de l'éducation, notamment via les ateliers aide à l'apprentissage du PRE (Projet de Réussite Éducative). Un partenariat entre la ville et le SESSAD a permis l'ouverture d'une classe accueillant des élèves présentant des troubles du comportement et un CMPP (Centre Médico-Psycho-Pédagogique) ouvrira en 2024, afin de prendre en charge des enfants présentant des troubles psychiques.

Dans le cadre de l'éducation à l'**égalité et à la prévention des violences sexistes et sexuelles**, des actions de sensibilisation à l'égalité Fille/ Garçon sont menées dans toutes les classes de la grande section maternelle au collège en partenariat avec l'éducation nationale.

Ces quelques exemples illustrent notre volonté constante d'aller au-delà de la gestion quotidienne de la Ville et d'inclure tous les habitants dans ces améliorations. Bien sûr il reste beaucoup de sujets à traiter, mais soyez assurés que nous les abordons d'ores et déjà avec la même détermination.

QUE FAIT LA MAIRIE ?

Cette question, on nous la pose, vous vous la posez ! Ce bilan vous résume les changements que l'équipe a souhaités et orchestrés avec ses partenaires (services publics municipaux, Communauté d'Agglomération, Éducation Nationale, associations, etc.).

Nous vous avons présenté, durant la campagne électorale de 2020, de nombreux objectifs pour notre ville. Le programme était ambitieux, mais depuis 3 ans nous nous attachons à appliquer ce programme, et même à aller plus loin quand cela est possible. Bien sûr certains points n'ont pas pu être atteints, pour diverses raisons, et nous sommes prêts à en discuter avec vous et expliciter les problématiques que nous avons pu rencontrer.

Nous souhaitons mener nos actions le plus possible en **concertation avec les habitants**, et les professionnels des secteurs concernés (enseignants et commerçants par exemple), ce qui s'accompagne de la création de plusieurs instances participatives (Plateforme participative de la Fabrique Citoyenne, Conseil Municipal des Jeunes, Conseil Municipal des Enfants, Conseil Local de la Vie Associative...) et de groupes de travail (Parc Paul Loridant, Groupe Transition Écologique). Nous avons souhaité développer les actions et les aides en direction de tous les âges, mettant en valeur les **talents et les engagements** de chacun. Nous sommes déterminés à ce que le maximum d'informations soit accessible à tous (SMS d'informations, retransmission des conseils municipaux...) et que la gestion de la vie locale devienne l'affaire de tous.

Chacune de nos actions s'inscrit dans un processus de **transition écologique et énergétique**, dont on ne doit plus débattre. Bien sûr, nous n'oublions pas la **solidarité**, marqueur de la Ville des Ulis ! Citons par exemple la mise en place de la mutuelle communale, mais aussi, ENFIN, le démarrage d'un vaste **programme de reconstruction**



VOS ÉLUS

le Conseil municipal



Clovis CASSAN

Votre maire

maire@lesulis.fr

LE MAIRE VOUS REÇOIT
SUR RENDEZ-VOUS
AU 01 69 29 34 71

ADJOINT(E)S



Sarah JAUBERT

1^{re} adjointe,
Ville résiliente,
Aménagement et Transition écologique
sjaubert@lesulis.fr



Koko MENSAH

Sports, Loisirs
et Patrimoine
communal
kmensah@lesulis.fr



Hawa COULIBALY

Vie associative et
Éducation populaire
hcoulibaly@lesulis.fr



Guénaél LEVRAY

Vie éducative et
Jeunesse
glevray@lesulis.fr



Hajer MOHSNI

Bien grandir et
Périscolaire
hmohsni@lesulis.fr



Gilbert PIANTONI

Finances,
Affaires générales
et Mémoire
gpiantoni@lesulis.fr



Annick LE POUL

Politique de la ville,
Référénte du Conseil
de Quartier Est
alepoul@lesulis.fr



Soulé N'GAIDÉ

Cohésion sociale,
Citoyenneté,
Relations usagers
et Accès aux droits
sngaide@lesulis.fr



Emilia RIBEIRO

Bien vieillir,
Accès aux soins
et Relations
internationales
eribeiro@lesulis.fr



Chabane CHALAL

Fabrique citoyenne,
Démocratie locale et
Soutien des locataires et
copropriétaires
cchalal@lesulis.fr



Servane CHARPENTIER

Arts et Cultures
scharpentier@lesulis.fr



Djallal BOURADA

Plan mobilité,
Animation de proximité
et Référent du Conseil de
Quartier Ouest
dbourada@lesulis.fr

CONSEILLERS(ÈRES) MUNICIPAUX (ALES)



Délima M'HENNI

Développement
économique, Emploi et
Insertion
dm'henni@lesulis.fr



Lodovico CASSINARI

Travaux, Développement du
territoire et intercommu-
nauté, Mutualisation des
services
lcassinari@lesulis.fr



Olfa ZRIDATE

Logement et Habitat
ozridate@lesulis.fr



Medhi IDOUHAMD

Nouvelles Technologies de
l'Information et de la
Communication (NTIC)
midouhamd@lesulis.fr



Latifa NAJI

Tranquillité publique et
Commerces
lnaji@lesulis.fr



Étienne CHARRON

Biodiversité, Espaces
naturels, Protection
animale
echarron@lesulis.fr



Rose-Marie BOUSSAMBA

Plan de Réussite Éducative,
Périscolaire
et Égalité Femmes / Hommes
rboussamba@lesulis.fr



Gabriel LAUMOSNE

Solidarité, Inclusion
sociale, Accessibilité et
handicap
glaumosne@lesulis.fr



Nathalie BEAN

Stratégie financière
et Investissement
nbean@lesulis.fr



Jean-Gaston MOUHOUNOU

Médiation numérique,
Lien intergénérationnel et
seniors
jmouhounou@lesulis.fr



Agnès FRANCCART

Prévention et Actions
culturelles
afrancart@lesulis.fr



Loufi OULALIT

Gestion Urbaine de
Proximité (GUP) et
Cadre de vie
loulalit@lesulis.fr



Emmanuelle BOURNEUF

Culture scientifique
ebourneuf@lesulis.fr



Jean-Michel DIDIN

Santé
jdidin@lesulis.fr



Marthe GBAGUIDI

Parentalité
mgbaguidi@lesulis.fr



Kévin MERIGOT

Lien avec les services
publics du territoire
kmerigot@lesulis.fr

ELU(E)S DE L'OPPOSITION



Françoise MARHUENDA

J'aime Les Ulis
fmarhuenda@lesulis.fr



Nicolas GÉRARD

J'aime Les Ulis
ngerard@lesulis.fr



Mérim HADDAD

J'aime Les Ulis
mhaddad@lesulis.fr



Nathalie MONDIN

J'aime Les Ulis
nmondin@lesulis.fr



Loïc BAYARD

J'aime Les Ulis
lbayard@lesulis.fr



Michèle DESCAMPS

J'aime Les Ulis
mdescamps@lesulis.fr

PARLONS-EN !

RÉUNION PUBLIQUE
SPÉCIALE POINT D'ÉTAPE
VENDREDI 20 OCTOBRE
À 20H
EN SALLE DU CONSEIL

Restez informés
lesulis.fr    
@lesulisofficiel

les
ULIS
Terre de talents